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■■ Впервые■ в■ творческом■
форуме■участвуют■ребята■
из■ДНР■и■ЛНР.■

Об этом и многом другом 
«СВ» рассказал председатель 
Комиссии ПС по молодежной 
политике, спорту и туризму.

ГОРОДА ВОИНСКОЙ 
СЛАВЫ
- Фестивалей много, зачем 

именно этот?
- Это уже наша история, фе-

стиваль проходит в шестнад-
цатый раз. Объединяет мо-
лодых людей, выступающих 
в творческих жанрах, пред-
ставляющих Россию и Бела-
русь. Это очень важно с точки 
зрения пропаганды союзного 
строительства в молодежной 
среде. Есть много примеров, 
когда молодые звездочки 
становились настоящими 
знаменитостями. В этом го-
ду решили изменить формат, 
расширить его за рамки кон-
цертного зала и самого кон-
курса. К работе под-
ключаются высшие 
учебные заведения 
Смоленска.

- В каком каче-
стве?

- Будет четыре те-
матические площад-
ки. В Смоленском 
государственном 
университете запла-
нирована встреча студентов 
с военными корреспондента-
ми. Туда пригласят молодых 
журналистов, историков. На 
базе Смоленского универси-
тета спорта - встреча с извест-
ными атлетами, в том числе 
чемпионами мира. Медицин-
ская академия станет местом 
для неформального общения 
с врачами, которые спасают 
жизни военных на передовой. 
А на четвертой площадке бу-
дут встречи с самими участ-
никами спецоперации.

- Какие еще нововведения?
- Смоленщина богата на 

исторические места. В реги-
оне есть еще и города воин-
ской славы Вязьма и Ельня. 
У нас запланирован выезд 
туда. В Ельнинском районе, 
например, зародилась совет-
ская гвардия во время Вели-
кой Отечественной войны. 
А еще именно там находит-
ся родовое имение велико-
го композитора Глинки. Под 
Вязьмой - поместье выдающе-
гося дипломата и драматурга 
Грибоедова. Их обоих одина-
ково чтут как в Беларуси, так 
и в России.

- Можно найти еще много 
всяких достопримечатель-
ностей в окрестностях.

- Так и планируем - расши-
рять географию фестиваля. 
Обсуждаем с коллегами воз-
можность включения других 

районных центров области,  
а также регионов здесь, у нас 

в  приграничье. Не 
исключаем, что но-
вые тематические 
площадки на буду-
щий год появятся 
в Брянске, Пскове - 
со стороны России, 
или в Могилеве, Ви-
тебске и Гомеле - со 
стороны Беларуси.

И еще очень важ-
ное новшество - на фестиваль 
впервые приедут конкурсан-
ты с новых территорий: из До-
нецкой и Луганской Народ-
ных Республик.

ЗА ХАЙП ПРИДЕТСЯ 
ОТВЕТИТЬ
- Вы регулярно бываете 

в зоне СВО. Не получается 
ли у нас формирование двух 
параллельных миров - поко-
ление героев спецоперации 
и их ровесников, которые 
продолжают жить в свое 
удовольствие?

- Для этого и добавили фе-
стивалю просветительскую 
функцию. Реальные молодые 
люди из ДНР и ЛНР смогут рас-
сказать сверстникам из Рос-
сии и Беларуси, что им при-
шлось пережить за последние 
девять лет. Страшную правду, 
о которой, к сожалению, часто 
и не подозревают юноши и 

девушки нашей страны. Это 
же касается и военных кор-
респондентов, бывающих на 
передовой, и полевых меди-
ков. Очень важно показать, 
как меняется жизнь не только 
жителей новых территорий, 
но и всего мира в результате 
спецоперации. Именно сей-
час на десятилетия вперед 
закладывают основы нового 
справедливого миропорядка, 
о чем много раз говорили ли-
деры России и Беларуси. На-
деемся также, что фестиваль 
посетят участники СВО, в том 
числе добровольцы из Бела-
руси, которые сражаются на 
нашей стороне. Я таких знаю 
лично. Белорусские развед-
чики служат в 110-й брига-
де, у одного даже позывной 
«Белорус». Низкий им за это 
поклон.

- Недавно Владимир Пу-
тин рассказывал о встрече 
с юным героем СВО, кото-
рый, раненный в ноги, выно-
сил бойцов с передовой. У вас 
были похожие встречи?

- Бываю примерно раз 
в две недели на линии бое-
вого столкновения. Обеспе-
чиваем с коллегами работу 
гуманитарных центров, ко-
торые помогают налаживать 
мирную жизнь - у нас таких 
больше сорока. Я также ку-
рирую помощь воинским под-

разделениям из Смоленской 
области, которые выполняют 
задачи на передовой. Помо-
гаем спецсредствами, техни-
кой, всем, чем можем. И мне 
трудно выделить кого-то кон-
кретно - практически у каж-
дого своя история, свой нерв.  
Я искренне горжусь нашими 
ребятами, которые своим рат-
ным подвигом на долгие годы 
обеспечивают безопасность 
нашей стране и нашим граж-
данам.

- Есть, к сожалению, 
и  другие примеры. Боль-
шое количество популяр-
ных блогеров, артистов не 
только уехало из страны, 
но и оскорбляют ее. 

- Меры в отношении таких 
уже приняли. Любой чело-
век, который дискредитиру-
ет страну, наши вооруженные 
силы, может попасть под уго-
ловную статью. Должны за-
щищать свои интересы, свою 
правду не только на передо-
вой, но и в тылу. Кто-то хо-
чет хайпануть на трудностях 
страны или занять удобную 
позицию - это их выбор. Но 
надо принять и последствия. 
Если даже этот персонаж 
не по падает под статьи УК, 
у нас для таких есть статус 
иностранного агента, кото-
рый уже применили к значи-
тельному числу так называ-

емых звезд. И это возымело 
действие. Некоторые из них 
активно пытаются от него 
избавиться. Здесь они были 
небожителями, а некоторых 
даже поддерживали за счет 
бюджета. Там они никому не 
нужны. Видим отношение на-
шего общества к таким лю-
дям, и оно не изменится.

ЖДЕМ ГОСТЕЙ С НОВЫХ ТЕРРИТОРИЙ
Артем ТУРОВ:

■■ Современную■ историю■ нужно■
преподавать■от■первого■лица.

- Как человек, часто бывающий 
в зоне СВО, вы прекрасно понимаете, 
насколько важно обеспечить нашим 
бойцам меры поддержки, когда они 
вернутся к мирной жизни.

- Поддержка Госдумой участников спец-
операции и их семей была одним из глав-
ных приоритетов в этом году и продолжа-
ет им оставаться. Приняли целый пакет 

документов, он в открытом доступе. они 
касаются образования, поступления в ву-
зы, кредитных каникул и многого другого.

- Есть практика приглашать ветера-
нов Великой Отечественной войны 
в школы. Может, пора активно звать 
туда солдат с передовой?

- в некоторых регионах это уже актив-
но практикуют. У нас до сих пор в рос-
сии есть уроки мужества и разговоры  

о важном. Конечно, надо звать туда наших 
героев, чтобы дети узнавали о борьбе за 
свою страну, за наши идеалы от первого 
лица. со всеми живыми подробностями. 
Так же нужно приглашать и немногих еще 
оставшихся ветеранов великой отече-
ственной. Как и участников афганской 
войны, защитников южной осетии, ми-
ротворцев, выполняющих свой долг по 
всему миру.

■■ Юноши■и■девушки■на-
ших■стран■будут■сотруд-
ничать■ по■ обе■ стороны■
границы.

- К нам в редакцию при-
ходил в гости Григорий Ра-
пота, бывший Госсекретарь 
Союзного государства Рос-
сии и Беларуси. Он пред-
лагает зажечь молодых 
масштабной идеей, как 
в прошлом это было с ком-
сомольскими стройками.

- У нас есть молодежный 
парламент, который называ-
ем молодежной палатой. Пе-
ред новым годом он как раз 
собирался в новом составе. 
Проведение нашего фести-
валя в новом формате - це-
ликом и полностью его идея. 
Туда входят представители 
почти всех регионов Беларуси 
и очень многих российских, 
в первую очередь пригра-
ничных, где активнее всего 
идет взаимодействие жите-
лей двух стран. общих ме-
роприятий множество - есть 
стройотряды. Комиссия Пс по 
молодежной политике, спорту 
и туризму проводит сейчас 
консультации с образова-
тельным центром «сириус», 
а также национальным дет-
ским технопарком Беларуси, 
чтобы выявлять талантливую 
молодежь и ее поддерживать. 
в том числе обсуждаем воз-
можность белорусских сту-
дентов участвовать в работе 
«сириуса» и российских - со-
трудничать с технопарком.

- А пример какого-нибудь 
общего проекта?

- Буквально на днях Прези-
дент Беларуси подписал указ 
о создании патриотического 
центра в Бресте. Этот центр 
можно■трансформировать до 
союзного уровня. в общем, 
идей много, мы всегда рады 
новым предложениям.
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Российский паспорт для  
них - путевка в жизнь.


